
 

Homélie de la Solennité de l’Epiphanie 

 

Chers frères et sœurs, la Solennité de l’Epiphanie est en 
quelque sorte une autre fête de Noël. En effet, le soir du 24 
décembre, nous avons médité les textes sur la naissance de Jésus à 
Bethleem ; à la messe de l’Aurore, nous avons médité la venue des 
bergers et le jour de Noël, nous avons médité sur la Parole de Dieu 
faite chair en Jésus né dans la crèche ; la semaine dernière, nous 
avons médité sur la Sainte Famille et aujourd’hui sur la venue des 
Mages et leur adoration. Cela forme un tout, de la naissance et 
jusqu’à la venue des Mages, c’est un tableau, ou plutôt un triptyque.  

L’Epiphanie, du grec épiphanéia : « apparition », célèbre la 
manifestation de Jésus comme Messie. Cette fête nous montre 
l’universalité du message de Jésus, comme nous l’indique Saint Paul : 
« C’est que toutes les nations sont associées au même héritage, au 
même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, 
par l’annonce de l’Évangile. » Toutes les nations, il n’a pas dit les 
chrétiens de Palestine, il n’a pas dit les romains, il n’a pas dit les juifs, 
il a dit : Toutes les nations… Saint Paul nous invite à ouvrir large nos 
yeux et nos cœurs pour répandre le message de Jésus à toutes les 
nations puisqu’elles sont toutes associées au même héritage de la vie 
éternelle. Le paradis n’est pas réservé à quelques-uns, tous sont 
associés, tous sont conviés au même corps… Oui tous… D’ailleurs, les 
couleurs et tailles des Mages dans la légende le montrent bien, un 
grand, un moyen et un petit, un blanc, un jaune et un noir : 
l’universalité du message de Jésus.  

Comment ce message est propagé à toutes les nations ? Saint 
Paul répond : par l’annonce de L’Evangile. Cela veut dire par 
l’annonce de la Bonne Nouvelle. Et la nouvelle la plus belle et la plus 
extraordinaire que l’on puisse donner à quelqu’un est que Dieu 
l’aime tel qu’il est, que Jésus s’est fait homme pour le sauver, et que 
l’Eglise continue l’œuvre de Dieu pour le salut des hommes à 
travers les sacrements.  

 



 

C’est que toutes les nations sont associées au même héritage, 
au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ 
Jésus, par l’annonce de l’Évangile. Je voudrais m’arrêter quelques 
instants sur ce verset de la deuxième lecture. Toutes les nations sont 
associées dans le Christ Jésus par l’annonce de l’Evangile.  

L’annonce de l’Evangile passe par la Parole, on ne peut plus 
rester muet, les chrétiens doivent prendre la parole, ils doivent avoir 
la parole dans la société, dans les débats sociétaux. Tout en 
respectant la différence et tout en respectant l’autre, le chrétien doit 
prendre la parole. Un chrétien qui ne prend pas la parole au nom de 
sa foi, au nom de son amour pour Jésus, est un chrétien mou et en 
danger de mort spirituelle. Nous sommes dans une société où la 
Parole de Dieu a tout son sens, où la Parole de Dieu peut apporter 
l’apaisement et la sérénité… Qui va la porter cette Parole ? sur qui on 
peut compter ? les Mages n’ont pas hésité à prendre la parole et 
dire : où est le Roi des Juifs, nous sommes venus l’adorer… oui chers 
amis, une de nos résolutions chrétiennes pour cette année 2019 peut 
être l’engagement dans la société pour apporter la Bonne Nouvelle 
en prenant la parole et en participant aux débats de notre monde.  

 

L’annonce de l’Evangile passe aussi par les actes. Un chrétien 
rigide et froid est un chrétien en voie de disparition, et de 
congélation. Il nous faut bouger. Les Mages ont suivi une étoile, les 
Mages ont quitté leur pays pour suivre une étoile pas comme les 
autres, ils sont venus adorer le Seigneur et ils sont repartis par un 
autre chemin. Trois choses dans cet épisode : Ils ont quitté leur 
habitude, ils ont suivi une étoile et ils sont repartis par un autre 
chemin.  

La recherche de Dieu doit bousculer nos habitudes, la 
recherche de Dieu, comme à l’exemple des Mages, doit nous faire 
bouger de nos maisons intérieures, de notre pays intérieur, où on se 
sent bien, où on est bien au chaud, la recherche de Dieu doit nous 
faire bouger et sortir de nous-mêmes.  

 



 

Les Mages ont suivi une étoile, et moi quelle étoile je suis ? 
Dans les deux sens d’ailleurs, est-ce que je suis une étoile pour les 
autres, pour les guider vers Dieu... et quelle étoile je peux suivre pour 
arriver à Dieu ? 

Et ils sont partis par un autre chemin : la rencontre avec Jésus a 
changé le chemin du retour pour les Mages. La rencontre individuelle 
avec Jésus doit changer notre chemin, doit changer notre mentalité, 
doit changer nos habitudes. Quand nous lisons la Parole de Dieu et 
quand nous communions, cela doit nous changer profondément de 
l’intérieur. Il faut qu’il y ait un avant et un après. Comme les Mages, 
ils sont venus et ils sont repartis par un autre chemin.  

Invitation pour nous, chers amis, de nous bouger, pour accepter 
d’être bousculés par Dieu, invitation pour nous pour être accueillants 
à l’Etoile que le Seigneur nous envoie quotidiennement. Peut-être, 
une de nos résolutions chrétiennes pour cette année serait de bouger 
et ne pas rester rigide dans sa tête, dans son cœur et dans son corps. 
Un chrétien doit être doux et nous vivons dans un monde qui 
manque de douceur.  

Universalité du message du Salut apporté par Jésus, l’annonce 
de la Bonne Nouvelle passe par la parole et les actes... Que nous 
soyons des chercheurs de Dieu suivant notre étoile et à notre tour 
être des étoiles pour un monde qui manque de douceur ! 

Belle et Sainte Année 2019 avec le Seigneur ! Amen  

Abbé Amer AWAD+  

  

 


